
弘扬新时代贵州精神 全面推动综合改革 奋力续写贵州

师范大学内涵式发展新篇章

学校第六届教代会暨第九届工代会第一次会议隆重开幕

3 月 9 日上午，学校第六届教代会暨第九届工代会第一

次会议在花溪校区会议中心隆重开幕。校党委书记韩卉致开

幕词。校长李建军作年度工作报告。校领导谢晓尧、徐晓光、

乙引、银熙惠、唐本文、杨胜天出席。两代会代表、列席代

表及特邀代表近 300 人参加开幕式。校党委副书记刘肇军主

持会议。



开幕式现场

韩卉代表学校党委向大会的顺利召开表示热烈的祝贺。

她指出，2017 年，在全校教职工的共同努力下，学校党的建

设和思想政治工作进一步加强、立德树人任务进一步落实、

师资队伍结构进一步优化、科研能力进一步增强、国际交流

合作进一步拓展、内部管理进一步理顺、支撑保障条件进一

步完善、服务经济社会发展水平进一步提升，为大扶贫、大

生态、大数据“三大战略”落地生根做出新贡献，为今后发展

再创佳绩奠定了良好基础。她强调，2018 年是承上启下的关

键之年，学校将继续深入学习贯彻落实党的十九大精神，牢

牢把握社会主义办学方向；以问题为导向，突出抓好重点工

作，促进全局工作发展；强化质量立校、社会服务、改革创

新、真抓实干、爱校荣校等五个意识，为学校事业发展注入

强大动力；在全力推进 2017 年度尚未办结的民生实事落实

的基础上，努力抓好 2018 年的民生实事；进一步坚定不移

把全面从严治党引向深入，营造风清气朗的良好政治生态，



努力开创符合时代要求、具有贵州师范大学特色的发展之

路。

韩卉书记致开幕词

李建军向大会作题为《弘扬新时代贵州精神 全面推动

综合改革 奋力续写贵州师范大学内涵式发展新篇章》的年

度工作报告。他指出，2017 年，学校以习近平新时代中国特

色社会主义思想和党的十九大精神为指引，按照省委、省政

府及省教育厅的统一部署，遵循高校办学规律，全面深化改

革，推进内涵发展，紧紧围绕奋力抢抓“双一流”建设、新一

轮博士硕士学位授权点申报工作的重大机遇，紧盯加快建成

教师教育特色鲜明、多学科协调发展的高水平教学研究型大

学的奋斗目标，各项事业取得了可喜成绩。2017 年，学校年

度重点工作得到全面落实；学科专业建设力度持续强化；人



才培养体系持续完善，培养质量不断提升；科学研究成果丰

硕；师资队伍结构更加优化；对外交流合作不断拓展；严格

依法治校，内部管理改革稳步推进；积极服务“三大战略”，

助推经济社会发展；廉政建设常抓不懈；学校办学保障有力；

全力抓好民生实事落实。

李建军校长作年度工作报告

李建军强调，2018 年是贯彻党的十九大精神的开局之

年，是充满希望、大有作为的一年。2018 年，全校上下要持

续深入学习贯彻党的十九大精神和习近平总书记在贵州省

代表团重要讲话精神，以习近平新时代中国特色社会主义思

想为指导，大力培育和弘扬“团结奋进、拼搏创新、苦干实干、

后发赶超”的新时代贵州精神，紧紧围绕学校发展目标，遵循



高校办学规律，全面深化改革，坚持内涵发展，严格依法办

学、依法治校、依法执教，持续推进特色发展，大力提升人

才培养质量，以学科建设为龙头，全面提升科学研究能力，

服务国家和地方经济社会发展，推进文化传承创新，扩大国

际交流合作，努力推动学校各项工作再上新台阶。一要深入

学习宣传贯彻习近平新时代中国特色社会主义思想和党的

十九大精神。二要深化教育教学改革，进一步提高人才培养

质量。实施创新“一流学科”建设管理机制等 13 项重点项目改

革。三要优化布局，努力构建优势学科体系。完善顶层设计，

大力推动“双一流”建设。四要注重创新，进一步提升科研水

平。以国家和地方重大需求为导向，以区域重大创新任务为

牵引，整合力量进行重大课题攻关，大力提升各级各类项目

科研水平。五要主动对接，进一步提升服务社会能力。充分

发挥学校教育、科技、人才、智力、后勤等方面的优势，继

续做好产业扶贫、教育扶贫、科技扶贫、人才扶贫、生态扶

贫，助力全省脱贫攻坚。六要实施人才强校战略，进一步优

化师资队伍建设。不断加大拔尖型人才与学科带头人的引进

力度，做好高层次人才引进工作。七要加强对外交流合作，

扩大教育对外开放。以“中国—东盟教育交流周”为平台，以

加入“一带一路”大学联盟为契机，积极推动学院、学科和科

研平台与国（境）外高校、学术组织、科研机构建立交流与

合作关系。八要理顺内部管理机制，进一步提高管理服务水



平。九要加强廉洁教育，树立风清气正的大环境。十要践行

立德树人，促进学生健康成长。十一要切实办好各项民生实

事。

会上，第八届校工会主席巴建伟同志作学校工会工作报

告（书面）；计划财务处处长尚源同志作学校财务工作报告

（书面）。

下午，与会代表分成 10 个代表团对学校工作报告、学校工

会工作报告、学校财务工作报告等进行了认真讨论。



分组讨论

合影


